

NOTA DE PRENSA

FOR IMMEDIATE RELEASE

24 de septiembre de 2013

La Familia, protagonista en la ONU en 2014: XX Aniversario del Año Internacional de la Familia

Fortalecer la familia como motor del desarrollo

EL IPF PRESENTA EN LA ONU UNA PROPUESTA PARA HACER DE LA FAMILIA UNO DE LOS NUEVOS OBJETIVOS DE DESARROLLO EN LA AGENDA POST-2015

“Maternidad, Familia y Objetivos de Desarrollo” fue el tema del acto co-organizado por 10 entidades de la sociedad civil durante la 58ª Sesión de la Comisión sobre la Situación de la Mujer clausurada ayer en Nueva York.

Los gobiernos de Indonesia, Bielorusia, Qatar y la Santa Sede, co-organizaron junto a IPF, The Foundation for African Culture and Heritage y Family Watch International un segundo acto “La mujer y la familia: motores del desarrollo sostenible”, donde impulsaron la propuesta.

La Declaración de la Sociedad Civil con motivo del XX Aniversario del Año Internacional de la Familia, apoyada por 230 organizaciones y 529 representantes políticos, académicos y de la sociedad civil en de 83 países; y la Declaración Mundial por la Familia (World Family Declaration), son otras de las iniciativas presentadas en la ONU durante este año.

(Nueva York, 20 de marzo de 2014). La Directora para Naciones Unidas del Instituto de Política Familiar, Lola Velarde, ha participado en la Conferencia sobre la Situación de la Mujer que finalizará mañana viernes en la sede de la ONU en Nueva York, donde ha presentado, junto a otras organizaciones de la sociedad civil, una propuesta para que la familia, como motor del desarrollo, sea incluida con un Objetivo específico en la Agenda post-2015 donde se definirán los nuevos Objetivos de la ONU para el Desarrollo.



2014 - TWENTIETH
ANNIVERSARY OF THE
INTERNATIONAL
YEAR OF THE FAMILY

A lo largo de 2014 se está conmemorando el XX Aniversario del Año Internacional de la Familia declarado por la ONU en 1994, lo que supone una ventana de oportunidad para impulsar la Perspectiva de familia en la Agenda post 2015. El tema prioritario de la 58ª Sesión de la Comisión sobre la situación de la Mujer ha sido “Retos y logros de la implementación de los Objetivos de Desarrollo del Milenio para las mujeres y las niñas”.

El acto “Maternidad, Familia y Objetivos de Desarrollo” fue co-organizado por CitizenGO, Family Watch International, Be Woman, Construye, European Center for Law and Justice, International Solidarity & Human Rights Institute, Priests for Life, Fundación Madrina, Profesionales por la Ética, y Society of Catholic Social Scientists.

Al día siguiente, en una sala abarrotada de público, los gobiernos de Indonesia, Bielorusia, Qatar y la Santa Sede, co-organizaron un segundo acto junto a IPF, “The Foundation for African Culture and Heritage” y “Family Watch International” sobre “La mujer y la familia: motores del desarrollo sostenible”, donde se comprometieron a impulsar la propuesta sobre un Objetivo de Desarrollo específico sobre la familia.

Durante los actos celebrados esta semana en la sede de la ONU en Nueva York con este motivo, Lola Velarde recordó que el mayor esfuerzo nunca realizado entre representantes de los más diversos países, culturas y religiones se concretó en la Declaración Universal de Derechos Humanos, donde se afirma que *La familia es el elemento natural y fundamental de la sociedad* (Art. 16.3.). Lola Velarde (Doctora Ingeniera de Montes) destacó la palabra “natural” utilizada en la Declaración, y habló de la familia desde la perspectiva de la ecología humana, señalando la familia como el hábitat natural de la especie humana, es decir, el lugar más apropiado para su óptimo desarrollo. “Además de la destrucción irracional del medio ambiente natural, ¿se está prestando la necesaria atención a la destrucción del medio ambiente humano?” preguntó a los presentes.

La Dra. Mary Taylor habló de un ecologismo renovado, que considere el “Libro de la Naturaleza” como uno e indivisible e hizo hincapié en la dignidad de cada vida humana, única e irrepetible. “Nuestros deberes para con las personas y el medio ambiente son inseparables” añadió.

La artista y actriz Alejandra Fabris, en representación de CitizenGO, propuso un renovado feminismo dado que “el mismo sentido de justicia que exige la plena participación de las mujeres en todos los ámbitos de la vida nos obliga a reconocer a las mujeres no sólo como contribuyentes a la sociedad, sino también como madres”.

Finalmente Sharon Slater, Presidenta de Family Watch International, recordó que más de 110 países contemplan en sus Constituciones el papel primordial de la familia, y se hizo eco de las palabras del Secretario General Ban Ki-moon (Report 2011, A/66/62–E/2011/4): “La mayoría de los objetivos de desarrollo del Milenio, en especial los relativos a la reducción de la pobreza, la educación de los niños y la reducción de la mortalidad materna, son difíciles de alcanzar, a menos que las estrategias para lograrlos se centren en la familia”.

Asimismo, la reciente Resolución sobre la Familia de la Comisión de Desarrollo Social (E/CN.5/2014/L.5) reconoce que *la familia puede contribuir a erradicar la pobreza y el hambre, a lograr la enseñanza primaria universal, a promover la igualdad entre los géneros y el empoderamiento de la mujer, a reducir la mortalidad infantil, a mejorar la salud materna, a combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades.*

Los resultados del “Programa para la preservación de la familia (Family Preservation program)” desarrollado en la provincia de Sofala de Mozambique, África, desde 2005, han sido concluyentes (<http://www.careforlife.org/what-we-do/family-preservation/>):

Hasta la fecha, más de 17.000 personas han completado o están participando actualmente en el programa, dirigido a las comunidades más pobres y con mayor índice de personas con el virus del SIDA. El programa se centra en el trabajo con las familias en: 1) Educación, 2) Salud e higiene 3)

El Instituto de Política Familiar (IPF) es un organismo internacional civil, de carácter independiente, fundado en 2001, que tiene como misión la promoción de la familia y la ayuda a sus componentes. Cuenta con estructura y representación en diversos países de Europa e Iberoamérica. Cuenta, así mismo, con “estatus consultivo especial” ante el Consejo Económico y Social de Naciones Unidas (ECOSOC).

Generación de ingresos, 4) Nutrición y seguridad alimentaria, 5) Bienestar psicosocial, 6) Saneamiento, 7) Mejoras en la vivienda y 8) Participación en la comunidad.

Los resultados después de participar en el programa son los siguientes:

- ✓ Niños escolarizados:
 - Antes de participar en el programa: 40%
 - Después de participar en el programa: 76%

- ✓ Educación de adultos:
 - Antes de participar en el programa: 40%
 - Después de participar en el programa: 80%

Según la Organización Mundial de la Salud, 1,8 millones de personas mueren cada año por diarreas, principalmente derivada de un abastecimiento de agua insalubre. Además, cada año, hay más de 225 millones de casos de malaria.

- ✓ Familias con acceso a agua potable:
 - Antes de participar en el programa: 12%
 - Después de participar en el programa: 97%

Enfermedades como el cólera y la diarrea tienen su origen en la falta de saneamiento adecuado, lo cual se agrava durante la temporada de lluvias.

- ✓ El uso de letrinas:
 - Antes de participar en el programa: 32%
 - Después de participar en el programa: 98%

- ✓ Tasa de mortalidad materna: Ni un solo caso en más de 1.000 nacimientos

- ✓ Negocios familiares:
 - Antes de participar en el programa: 8%
 - Después de participar en el programa: 55%

- ✓ En un estudio realizado por el Ministerio de la Mujer y Acción Social, y hasta un 34 % de las mujeres encuestadas reportó haber sido golpeado y el 10% de los encuestados reportó haber sufrido algún tipo de abuso sexual.
 - En un pueblo, el abuso del alcohol disminuyó de un 64% antes del programa a un 27% después.
 - En otro pueblo, la violencia doméstica disminuyó de un 8% al 1% después del programa.

El Programa Stay Alive de prevención del VIH/SIDA, se ha impartido a más de 2 millones de niños y sus familias, en catorce países de África desde 2001. Sólo en Kenia, lo han recibido más de 400.000 niños y sus familias. Como resultado del programa, los embarazos en adolescentes disminuyeron en un 61%.

Considerando por tanto que la familia es el agente fundamental para un desarrollo social, económico y cultural sostenible, es necesario cambiar la retórica del apoyo a la familia en hechos concretos, dándole la prioridad política que requiere. Tal y como señala la Resolución de la Familia del Comité de Desarrollo Social de la ONU (E/CN.5/2014/L.5), es necesario *alentar a los gobiernos a que hagan todo lo posible para... integrar la perspectiva de la familia en la formulación de sus políticas nacionales*; e instar a los Estados Miembros de la ONU a que *presten debida consideración a*

promover la elaboración de políticas relativas a la familia en la formulación de la agenda para el desarrollo para después de 2015.

Un nuevo Objetivo de Desarrollo Sostenible (Sustainable Development Goal) dirigido a fortalecer el papel de la familia como motor de desarrollo sería la mejor estrategia para superar con eficacia la discriminación profundamente arraigada que impide a las mujeres y a las niñas salir de la pobreza y disfrutar plenamente de sus derechos y lograr en definitiva que la nueva Agenda para el Desarrollo se convierta en realidad.

Declaración de la Sociedad Civil para conmemorar el XX Aniversario

<http://www.youtube.com/watch?v=OEzMKoE0Rg4>

Enlace a la Declaración Mundial por la Familia

www.worldfamilydeclaration.org